

# NUEVO DIA

DIARIO DE LA PROVINCIA DE CACERES

Año VII

Jueves 28 de Abril de 1932

Núm. 1.742

## La crisis obrera en Cáceres Esta mañana tuvieron que quedar sin trabajo la mayoría de los obreros

### Una manifestación. - Gestiones de las autoridades y de la Comisión del Paro, encaminadas a remediar la grave situación

Como ya era sabido, por haberse hecho público en la sesión de anoche del Ayuntamiento, a la que concurrieron la totalidad de los obreros a los que afecta el paro, esta mañana fueron abonados los jornales que habían devengado durante la última semana, y fueron despedidos de los trabajos que se realizaban para conciliar la crisis de trabajo, la mayoría de los obreros que en ella estaban comprendidos.

Aún convencidos de la imperiosa necesidad que a ello obligaba y sin que quisiese significar protesta hacia ninguna actuación, los obreros, en número nutrido y dando expansión a su estado de ánimo ante el pavoroso porvenir que se les presenta en sus hogares, esta mañana recorrieron algunas calles de la ciudad ostentando un gran cartelón, en el que pedían pan y trabajo y dando varios vivas extremistas.

Según nos han informado, presta manifestación se entrevistó con el alcalde, señor Canales, y algunos obreros acompañaron al primer teniente alcalde, señor Herrebido Hurtado, hasta el Gobierno civil, donde referido obrero dio cuenta al gobernador de la situación que se había presentado y de las peticiones de los trabajadores.

Posteriormente, el señor Herrero, con los miembros que integran la Comisión del Paro forzoso, trataron de satisfacer en cuanto les fuese humanamente posible las justas aspiraciones de los parados y, haciendo toda clase de esfuerzos, intentaron colocar un número de cincuenta o sesenta trabajadores en las obras que se están efectuando en la calle de Barcelona y en otras, cuyo objetivo principal es asegurar los jornales de éstos.

Más, según informes que esta mañana pudimos recoger del señor Herrero, y de otros, los obreros se negaron a colocarse parcialmente, oponiendo que no traba-

## EN LA RUTA Pan y trabajo

Por desusado en Cáceres el triste espectáculo, el tributo que rendimos siempre a la actualidad impone que nos ocupemos hoy de la manifestación de obreros parados que ha recorrido nuestras calles con un cartel pidiendo «Pan y trabajo».

El Ayuntamiento ha agotado todos los recursos legales e incluso los extraordinarios propios de estos casos y el resultado de la magna Asamblea de contribuyentes, celebrada no hace mucho en el Gran Teatro bajo la presidencia de la primera autoridad civil de la provincia, con haber dado algunos miles de pesetas—muchos miles de pesetas—, no han sido todos los que se calcularon en un principio y los que cabía esperar de los sentimientos humanitarios de los cacereños.

Por diversas causas, que son perfectamente conocidas de las autoridades locales y de una gran parte del vecindario, se han dejado de cobrar unos cuantos miles de pesetas que hubieran sido suficientes, de momento, para retardar la agudización de la crisis y evitar que esos mil obreros paseasen hoy por nuestras calles su necesidad de trabajo y pan.

El trabajo puede faltar en cualquier instante y por varios días; pero lo que no debe, ni puede faltar en ningún hogar de trabajadores honrados, es el pan y lo más indispensable para vivir.

De la cordura y sensatez de los obreros de Cáceres, no se puede dudar en estos instantes y es preciso que los demás—todos los cacereños—subvengan como sea pero rápidamente, a que el paro quede conjurado, hoy mejor que mañana, poniéndose al lado de la Alcaldía para que el Poder Público atienda con urgencia la necesidad de esta capital, que es modelo de tranquilidad y laboriosa ciudadanía.

## LOS OBREROS DEL «METRO» Anuncian la huelga de veinticuatro horas para el día 2 de Mayo

Madrid, 28 (6:20 t.)—Una numerosa comisión de obreros del Metropolitano de Madrid, ha formulado una enérgica protesta ante la Compañía contra el proceder de dos inspectores. Para el caso de que no sean atendidas sus denuncias, tienen el propósito de declarar la huelga de 24 horas el próximo día 2 de Mayo.—Mencheta.

## Comentarios de la Prensa La creación de las Delegaciones provinciales del Trabajo

### El problema que se plantea a los funcionarios que prestan servicio en Cataluña

MADRID, 28 (5:40 t.) (POR TELEFONO)

Los comentarios más salientes de los periódicos de Madrid, en sus ediciones de esta mañana, son los que a continuación ofrecemos a nuestros lectores:

### Falta de estadísticas

El diario gráfico, de tradicional consecuencia monárquica, se lamenta de la falta de un buen servicio de estadísticas, por cuya razón se tropieza con grandísimas dificultades para dar una organización adecuada al problema de abastos.

### Los funcionarios catalanes

El mismo periódico anterior, en otro artículo, comentando las consecuencias que puede tener la aprobación del Estatuto de Cataluña, señala el pavoroso problema que se ha de presentar a los funcionarios públicos que prestan servicio en aquella región, no siendo naturales de la misma, los cuales a su entender se han de ver obligados a pedir la excedencia o a sufrir las consecuencias de un traslado.

### Las Delegaciones del Trabajo

Comentando el debate que comenzó ayer tarde en la Cámara sobre las Delegaciones provinciales del Trabajo, el periódico gráfico afecto al Gobierno, estima que son desmesuradas las atribuciones encomendadas a las personas que ejerzan dichos cargos, destrozándose en cambio la unidad de mando en cada una de las provincias.

Sobre este mismo asunto el periódico órgano de los socialistas publica un artículo, defendiendo la creación de dichos organismos, por estimar que son indispensables.

### Sobre el desarme

El periódico, que fué órgano de los intelectuales, dedica un editorial a la actuación de la Conferencia Internacional del Desarme, diciendo que las grandes potencias lo que quieren es buscar el desarme de los países débiles.

### La reforma agraria

Un periódico de significación liberal sigue ocupándose del proyecto de reforma agraria, defendiendo los puntos de vista que ha sostenido en anteriores artículos.

### Elecciones en Francia

En el artículo de fondo, del periódico órgano de los católicos, se comenta el posible resultado de las elecciones generales que se celebrarán en Francia, diciendo que el triunfo de los nacionalistas alemanes ha de influir poderosamente en el desarrollo y resultados de ese período electoral.—Mencheta.

## Este periódico no es órgano de ninguna clase ni de ningún partido

## Entre bromas y veras

«No nosotros no paramos mientes en el desenvolvimiento de una política que no ha sabido o no ha podido contrarrestar los efectos de la situación social de Cáceres, a causa de la crisis de trabajo. Lo que nos inquieta es la situación de la multitud de obreros que necesitan un jornal para vivir.»

«Hemos secularizado los cementerios, se han cambiado los nombres de muchas calles, se puede divorciar el que le dé la gana y en las escuelas ya no se enseña religión.»

«Lo que podía hacer antes cualquier ciudadano, que sin ser hipócrita, sintiera en realidad el laicismo.»

«Pero está por implantar, con carácter obligatorio, el derecho a ganar un jornal trabajando.»

«No se frote usted las manos de gusto, distinguido señor, creyendo un fracaso de la política socialista el conflicto del paro obrero por falta de medios para conjurarlo.»

«Que estos todos son de aquellos polvos que usted formó con su incomprensión y egoísmo. Todavía no es la hora de reír; falta mucho que llorar.»

EL AYUNTAMIENTO Y EL PUEBLO

La sesión celebrada anoche por la Corporación municipal

Ante una enorme concurrencia de público se estudió la grave situación que plantea la crisis obrera

DESDE EL PERISCOPIO

Cuando entráramos anoche en el hemisclio de nuestro Ayuntamiento y al primer golpe de vista nos encontramos con el aspecto que presentaban tanto éste como la «tribuna pública»...

El salón lleno aplastantemente lleno; los escaños repletos de concejales y el pueblo rebosando las puertas del salón y ocupando hasta las escaleras es algo así como para que un cronista cursi no vacilase en decir que ayer el Ayuntamiento presentaba un aspecto deslumbrador...

Tanta gente había en el Ayuntamiento, seguramente la misma que lo llenó aquella noche memorable, hace poco más de un año, en que entraba triunfalmente en Cáceres precedido por la Banda municipal...

Pero ¡ay! no era igual: anoche los acordes de la Marsellesa estaban aún más lejos del Ayuntamiento que el Tuñón de Lara en cuestión...

rrían al poncio. Quedaban las blusas blancas, sí; las honradas blusas blancas; las mismas blusas blancas pero esos hombres ya no daban vivas ni recordaban aquel regocijo de ahora...

Y esas mismas blusas blancas recorrieron ya esta mañana las calles de la ciudad en trágico bullicio, portando un gran cartelón en el que piden pan y trabajo y también dando vivas...

Graves momentos los de anoche que amargaban el ánimo de todos al tratarse la grave situación que plantea la crisis obrera. La sesión se deslizó tranquila, pacífica...

La sesión

Desde mucho antes de comenzar la sesión, una enorme afluencia de público, en su mayoría obreros, llenaba ya el amplio salón de sesiones e incluso ocupaba gran parte de la escalinata...

La sesión comenzó, como de costumbre, a las ocho y media, bajo la presidencia del alcalde don Antonio Canales y con asistencia de los concejales señores Mariño Báez, Mutiel Espadero, Vega Bermejo, Plasencia Fernández, Rodríguez Ramírez, Gil Hernández, Sánchez Manzano, Herrero Hurtado, Málaga García, González Cotallo, Gillén Moreno, Sanguino Vaquero, Vallente Paredes, Rincón Moreno, López Cuello, Ceballos Rodríguez, Serrano y Serrano, Martín Fernández, Trejo Mateos y Acedo Alcántara.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Comienza a tratarse el orden del día con el examen y aprobación de las cuentas de obras realizadas por administración durante la semana, que importaron pesetas 4 338'07; las de jornales aprobadas por la Comisión municipal del Paro forzoso, 20 401 67 y 23 662 18.

Fue concedida la perpetuidad de dos nichos que solicitaba doña Cándida Lasso y pasó a estudio de la Comisión especial de Aguas los informes del letrado don Luis Pérez Aloe, acordándose al mismo tiempo que la Presidencia pida a la Compañía Unión Española de Explosivos el proyecto definitivo.

Por catorce votos contra siete de los señores de la oposición, se acordó adherirse al acuerdo del Ayuntamiento de Barbastro, sobre petición de la supresión de las Diputaciones provinciales.

También se acordó unánimemente encabezar el Ayuntamiento, como en años anteriores, la suscripción para el VI Homenaje a la Vejez.

La Corporación mostró su conformidad a la certificación en informe sobre el promedio obtenido en los presupuestos de gastos de 1928-30 y la liquidación general del presupuesto de 1931, acordándose, ante la vacante de oficial segundo administrativo del Ayuntamiento, aplicar la corrida de escalas...

y declarar vacante la plaza que de ello resulte.

Quedaron aprobadas las rectificaciones de la primera y segunda certificación de obras realizadas en la construcción del Grupo Escolar Pablo Iglesias.

La Presidencia da cuenta de la situación que se ha presentado por la grave crisis obrera hasta el punto de que la Comisión del Paro con harta dolor suyo, y el Ayuntamiento, se han visto obligados a suspender estos trabajos, pues faltan 3 000 pesetas para poder pagar los compromisos adquiridos.

Se ha comunicado al gobernador la grave situación, enviándosele además una lista de los contribuyentes que no han hecho efectivos los créditos que se les asignaron en virtud de los acuerdos tomados en la reunión celebrada a este fin en el Gran Teatro. Estos son los inconvenientes con que tropieza la Comisión, pues aun que las cuotas que faltan de cobrar son pequeñas, y algunas de personas que están ausentes, la cantidad se eleva a 40 000 pesetas.

Se han enviado telegramas al Gobierno pidiendo auxilio y se ha recibido una carta del director de Obras...

Hidráulicas, señor Sacristán Colás, respondiendo a una petición del alcalde, en la que me comunica que se han concedido 40.000 pesetas para arreglo de carreteras en la provincia. Ante esto, he hablado con el ingeniero jefe de Obras públicas para pedirle que esas obras comiencen cuanto antes y me ha prometido que comenzarán en cuanto remitan la cantidad mencionada y por telégrafo la he pedido. He dirigido otros telegramas al ministro de Obras públicas y al director de Obras Hidráulicas para que se consignen cantidades para obras de riego en la Ribera, pero esto no será solución de momento.

Mañana—por hoy—pararán los obreros casi en su totalidad y como el Ayuntamiento no lo puede evitar, procede adoptar otro camino, que es el recurrir a los trabajos particulares, por lo que se va a dar lectura a la proposición que presento a la Corporación.

Esta proposición, en resumen, consiste en declarar exentos de pago las licencias de obras que soliciten los particulares para efectuar en los meses de Mayo, Junio y Julio próximo; girar por el Ayuntamiento una visita de inspección a las casas, para obligar a los propietarios, con el máximo de sanciones y correctivos, a que las pongan en condiciones higiénicas debidas; emplear solamente en esas obras obreros cacereños o empadronados en Cáceres y determinar que esas obras no se podrán interrumpir sin causa justificada.

El señor Málaga pronunció un largo discurso condoliéndose de la situación a que han llegado los obreros de Cáceres, apoya la proposición del alcalde y dice que como él, deben hacer todos: dejar un día de haber los que tienen sueldos seguros.

También el señor Plasencia suscribe la moción de la Alcaldía deseando que se cumpla en todas sus partes y se suscribe en el mismo momento con cien pesetas a la suscripción abierta por el Ayuntamiento. Termina proponiendo que se debe obligar por medios correctivos a los contribuyentes que no lo haya hecho.

El señor Vega también suscribe la proposición ofrece su óbolo, mostrándose partidario, como el señor Plasencia, de que se obligar a pagar y dice que por cualquier medio de evitarse el paro aunque fuese por un solo día.

La Presidencia explica dificultades que hay para cobrar esas cuotas, señalando la crítica situación económica del Ayuntamiento, pues se deben seis meses de alumbrado y todo lo Beneficencia desde que cerró la Farmacia municipal.

Insiste en el escaso dinero que queda y dice que desahoy no se pueden asegurar los jornales, no sólo de totalidad de los obreros que trabajan en la crisis, sino la décima parte. Por eso la propuesta. Sigue diciendo que el Ayuntamiento tiene deber de poner en conocimiento de la superioridad de la situación en que se encuentra y se da lectura a la comunicación dirigida al presidente del Consejo de ministros, que fue aprobada...

Todos los señores concejales mostraron su conformidad con la propuesta del alcalde para solucionar el paro.

Después se acordó oponerse a la intermunicipalización de los términos municipales y pedir que los obreros queden en libertad de trabajar en cualquier término municipal.

La Corporación se adhirió a un oficio de la Alcaldía de Jerez de los Caballeros interesando protección a la industria corchotaponera. Fue aprobado el proyecto de construcción de aceras en el Paseo de las Delicias.

Se aprobó la instancia de Isidro Martín Luna, que solicitaba autorización para construir una casa en el Ayuntamiento y otra de Alfredo García Campero solicitando autorización para efectuar obras en un edificio de su propiedad.

Acto seguido, la Presidencia levantó la sesión.

Advertisement for 'FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS' and 'AZULEJOS-CAÑIZOS-CEMENTOS-YESOS'. Includes a logo with a checkered pattern and text: 'Exposición Oficinas Avenida República 3', 'Teléfonos Fábrica 147 Oficinas 40', 'Apartado N.º 9', 'MATERIAL SANITARIO VITALITA', 'CACERES', 'AZULEJOS-CAÑIZOS-CEMENTOS-YESOS', 'FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS', 'DE ALMACEN DE MADERAS'.

Advertisement for 'OLYMPIA PERFUMS Y NOVEDADES' by FRANCISCO BURGO, PABLO IGLESIAS, 27. - TEL.

Mirando a la vida

Hacia la nueva sociedad

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

El espectáculo dado hasta hace pocos días de los «sin trabajo» invadiendo la vía pública, desplegando su lienzo pedigríen al borde de las aceras y en las estaciones del «Metro»; las largas colas formadas en las dependencias municipales, donde frecuentemente se corre en metálico o mediante bonos para especies a los necesitados; los comedores llamados de asistencia social, los denominados de caridad, y cuantas «sopas», limosnas y subsidios se vienen suministrando en las instituciones benéficas; las suscripciones y colectas en favor de la mendicidad, asilos y hospitales; los indigentes que decoran el atrio de las iglesias, los quiclos de los portales, las esquinas; toda esa falange en que aparecen mezclados miseria y vicio, hambre e industria, dolor verdadero y lacras simuladas, angustia y vagancia; toda esta muchedumbre, sobrante de una sociedad mal organizada, ornato inhumano de toda metrópoli; todo esto por injusto, por bárbaro, por vergonzoso, debe desaparecer y desaparecerá algún día. Algún día en que los hombres de este siglo no veremos amanecer. Entre los nuevos deberes del Estado figurará el amparo real y efectivo del menesteroso y el «sin trabajo», y, por ende, la supresión total, absoluta de la mendicidad callejera. No se sabrá entonces lo que es un gobernador civil que no se atreve a investigar la verdadera condición del mendigo para meter en la cárcel, sin contemplaciones, a todo el que, suplantando tan dolorosa situación, y robando al auténtico necesitado, hace de la vagancia oficio. El vago y el mendigo estarán proscritos, porque el Estado se organizará de modo que el inválido, el anciano desvalido, el enfermo, el huérfano, dispondrá de sitio seguro y oficial donde acogerse, y el «parado», en tanto dura el paro forzoso, recibirá el subsidio indispensable para su sustento. Esto puede conseguirse sin necesidad de llegar a la implantación de las teorías comunistas de Fourier y de Marx, sino en virtud de una caridad oficial bien organizada, de una ley de vagos y de medidas gubernativas que hagan imposible las trampas, la falsa indigencia, la explotación inícuca de criaturas.

Constitución, luego de encabezar el artículo cuarto con la declaración de «la familia está bajo la salvaguarda especial del Estado», se decreta: «El Estado prestará asistencia a los enfermos y ancianos y protección a la maternidad y a la infancia». Para que esto no quede en letra muerta es absolutamente indispensable que los Gobiernos de la República acometan la obra precisa derivada del artículo citado, porque, promulgada solemnemente la Constitución, hay enfermos y ancianos que no reciben del Estado la prometida asistencia. Pongámonos en camino de acabar con el sentimentalismo y la caridad a fecha fija. Con eso de que el pobre cene la noche de Nochebuena, y ayune durante los demás días del año. Que para el menesteroso no siga siendo la limosna una lotería y el sustento algo encomendado al azar, sino socorro seguro, a cambio, si es menester, de algún servicio por todo aquel que, libre de impedimento físico, pueda prestarlo. Si la paralización del trabajo ha traído como natural consecuencia la crisis económica, que hay que achacar a nuestros propios errores antes que a los reflejos de la situación mundial, ocioso es añadir que el Gobierno de la República debe estimular como su primera atención y cuidado el estimular y proteger el trabajo en sus principales actividades. Ya contrae el Estado esta obligación en el artículo 46 de la ley fundamental. «El trabajo, en sus diversas formas, es una obligación social y gozará de la protección de las leyes». Es decir, que el trabajo se declara obligatorio, amparado. ¿Stendo así ¿porqué no votar una ley de vagos, ley que obligue al trabajo a todos el que no viva de sus rentas o carezca de ocupación conocida? Sobre todo cuando el artículo

primero de la Constitución afirma que «España es una República democrática de trabajadores de toda clase», definición nada exacta por cuanto existen aquí, como en todos los países, repúblicas o monárquicas, muchos ciudadanos que no trabajan o porque no lo necesitan o porque son parásitos. «Parados» y famélicos, seres que por una u otra causa no pueden satisfacer su derecho a vivir, reclaman la atención del Gobierno. «El Estado—dice el artículo 37 de la Constitución—podrá exigir de todo ciudadano su prestación personal para servicios civiles o militares». Pues si el Estado lo forman todos los ciudadanos ¿no ha de tener por su parte ningún deber para el remedio de los ciudadanos hambrientos? ¿Porqué el Estado, que dispone libremente del ciudadano para tales servicios, ha de cruzar se de brazos ante el espectáculo de su miseria? Candoroso sería el exigir de la reciente República el remedio y solución inmediatos a problemas tan complejo como este, que irá poco a poco desarrollándose en el tiempo y en el espacio mundial. Por lo que atañe el momento español, basta con pedir y esperar del Gobierno que ponga en marcha el plan más extenso posible de obras públicas para alivio del hondo desequilibrio económico que la nación padece y dió motivo a que la metafórica piel de toro de nuestro mapa pudiera convertirse en un inmenso trapo mendicante. J. ORTIZ DE PINEDO

¡A LA MUJER!!

Asistencia a partos y servicios sanitarios, relacionados con los mismos, así como todo lo concerniente a la profesión. MARIA ROMAN GUERRA COMADRONA Y PRACTICANTE Avenida de Cervantes (Esquina al Gran Teatro) CACERES

Maria del Pilar Mohino de Sánchez MEDICO Especialista en enfermedades de la mujer y partos Ex Interna del hospital Clínico de San Carlos HORAS DE CONSULTA: DE TRES A CINCO, TODOS LOS DIAS Concepción, 5 CACERES

Para la Feria

Asociación Mercantil e Industrial de Cáceres

Relación de nombres de señores que han dado su conformidad para contribuir a la suscripción para las corridas de toros de las Ferias de Mayo. Señora marquesa de Nules. Señora marquesa de Villatorres. Don Francisco Chancón. Don Tecló García. Don David Carpiñero. Sociedad Anónima Cros.

ALMACENES

COLONIALES MANDERAS CEMENTOS BALDOSINES Y ESOS AZULEJOS CAÑIZOS CACERES

El tiempo en Cáceres De la Estación Meteorológica

Observaciones del día 28 de Abril de 1932, hechas a las siete horas

Barómetro en mm. 723 1. Temperatura, 13 0. Humedad por 100, 91. Dirección, WSW. Fuerza, 3. Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas), 0 5. Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas) 9 5. Estado del cielo en el momento de la observación, cubierto.

Temperaturas extremas

Máxima a la sombra (ayer) 22 4. Mínima (hoy) 11 8



HUEVOS PARA INCUBAR Y POLLITOS RECIEN NACIDOS DE LAS RAZAS Leghorn blanca y Castellana negra, SELECCIONADISIMOS, A NUEVE PESETAS LA DOCENA DE HUEVOS Y A DIEZ Y OCHO LA DE POLLITOS

Casa Castaño

Cerveza "El Aguilón" en bot. Todos los días Martes MAÑANA PERCEBES Merol. 7. Teléfono, 197 CACERES

Impresiones

La Fiesta del Libro en la E. N. M. P.

Hermoso momento de emoción éste, el cual, como si todos hubiésemos estado movidos por el mismo resorte y animados por el mismo deseo acudimos a la Normal a la celebración de la Fiesta del Libro. Esta simpática fiesta, cuyo doble objeto de conmemorar la muerte de Cervantes y el de ensalzar y propagar las enseñanzas de los buenos libros, coincide con una considerable rebaja de los mismos para hacer asequible su adquisición, aún a los más necesitados. Nos encontramos, pues, en plena semana del libro, ese vehículo por el cual circulan las almas dejando impregnadas sus hojas de su misma esencia, esencia de vida pronta a esparcirse su aroma sutil a las almas de sus lectores; quizá en este día sea debido a eso el notarse en el ambiente un deseo más acentuatede leer y de saber. En la Escuela Normal se le ha dado a dicha fiesta

este año una espléndida inusitada, la Dirección ha contribuido con ardor para que el acto resultara como hubo de resultar: brillantísimo. En primer lugar, nuestro querido director, hace la presentación al auditorio de nuestro compañero don Antonio Isado Sereno, alumno encargado de un discurso sobre el libro, siendo acogido con un aplauso que duró algunos minutos... Titula a su discurso «La escritura y el libro», tema que desarrolló, ante la culta concurrencia, con una galanura y una habilidad extraordinaria y tuvo ocasión para sorprendernos con cosas originalísimas y pronunciadas con elocuencia francamente estimable. A continuación exponemos unos versos originales del señor Isado, que no pudieron menos de arrancar una larguísima ovación, siendo felicitado por todo el profesorado, una vez terminado su discurso:

Urna de ideas, flor de la vida, donde el poeta canta risueño, árbol de ciencia, nido de almas espíga de oro, arca de ensueños. Extenso bosque lleno de perfumes, murmullo de aguas, perceptibles al correr, de aguas cristalinas en cuyo fondo se lee las glorias y hazañas del hombre de ayer... El es, arma y alcate en la pelea, que en la vida se defiende con pasión, es él, trágico estandarte que flamea en hogueras encendidas de emoción... Lazarillo humilde que al ciego mundano del tortuoso paso conduces en pos, en tí nada es cuesta, en tí todo es llano, tú eres el camino para ver a Dios...

Con esos versos, declamados maravillosamente, nos define nuestro compañero la palabra libro, mejor dicho, el concepto que a su juicio encierra esa palabra sublime, con lo que dá por terminado su discurso que nos emocionó en extremo, siendo felicitado por la presidencia y por todos sus compañeros. Al terminar el señor Isado, las señoritas Durán y Andrada, recitaron bellísimas poesías de Gabriel y Galán, Rubén Darío, Bécquer y del mismo Cervantes, que fueron aplaudidísimas al terminar. Nuestro profesor don José Gómez Crespo, en compañía de varias alumnas y alumnos, nos deleitó con la interpretación de ciertas

composiciones bellísimas y muy apropiadas para el acto; las señoritas Macías, Angelita Muñoz y nuestro compañero Luis Gómez Miguel, fueron objeto de calurosísimas felicitaciones. Según estaba anunciado en el programa, nuestro culto director don Miguel A. Ortíz, avaloró la fiesta con un brillantísimo discurso sobre «La vida de Cervantes reflejada en sus obras», siendo ovacionado al final y durante el transcurso de su conferencia, por el numeroso público que presenció el acto. La fiesta terminó a los acordes del Himno de Riego y un calurosísimo ¡Viva España! MATIAS SIMÓN Y SIMÓN Cáceres. Abril 1932

Sastrería de moda de Pedro R. Neila

CORIA (CACERES) Tanto hoy, como ayer, como mañana, es la Sastrería que con más gusto y elegancia viste al público, siendo irreprochable su confección y variadísimos y garantizados sus géneros. Precios al alcance de todos. Inconfundible marca «NEILA»

# La situación de Cáceres Ante la magnitud del paro obrero

## Un acuerdo del Ayuntamiento para facilitar la realización de obras

En virtud del acuerdo adoptado anoche por la Corporación municipal, el alcalde ha publicado hoy el siguiente bando:

### Alvecindario de Cáceres

Hace saber: Que el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, en la sesión celebrada en la noche del día de ayer, aprobó previo estudio detenido, una proposición de esta Alcaldía en nombre de la Comisión gestora contra el Paro forzoso, encaminada a evitar o disminuir la intensidad de la crisis de trabajo presentada hoy con caracteres alarmantes, aun cuando el procedimiento a seguir prive a las arcas municipales de legítimos ingresos.

### A tal fin acordó

Primero: Declarar exentas de pago de derechos sobre licencias, todas las obras que se soliciten del Ayuntamiento durante los meses de Mayo, Junio y Julio próximos, derechos consignados en la Ordenanza número NUEVE, siempre que sean comenzadas dentro del plazo de ocho días, a contar de la concesión del permiso municipal y sin que dichas obras puedan suspenderse a no ser por causa justificada.

Segundo: Se concede ese plazo de los meses de Mayo, Junio y Julio próximos, para que todos los propietarios de fincas urbanas de Cáceres las coloquen en las condiciones higiénicas mínimas exigidas por la Real orden de 9 de Agosto de 1923.

Tercero: Terminado tal plazo, el excelentísimo Ayuntamiento ordenará una inspección casa por casa, imponiendo el máximo de multa a cada propietario que no cumpliera con lo ordenado en el anterior acuerdo, obligándole a la ejecución de las obras y procediéndose incluso al cierre del establecimiento o vivienda que no reúna las condiciones higiénicas referidas.

Cuarto: Para la ejecución de las obras voluntarias o forzosas de que se habla en los números anteriores, los contratistas o particulares, sólo podrán ocupar en ellas a los obreros empadronados en Cáceres.

Espero, pues, que todo el vecindario, que ante el esta-

do angustioso de los trabajadores por su falta de ocupación, comience la realización de las mencionadas obras, evitando las responsabilidades que pueden imponerse y cooperando con ello a las gestiones de las autoridades y del Ayuntamiento para conjurar el conflicto.

Cáceres a 28 de Abril de 1932.—El alcalde, **Antonio Canales**.

### A los que pueden hacer obras

En relación con el anterior llamamiento, el señor Canales dirige con esta fecha a los particulares la siguiente carta:

Muy respetable señor mío: Como es posible conozca por los centenares de obreros que han quedado hoy sin ocupación y recorren las calles en busca de pan y trabajo, se ha agravado en Cáceres el problema de la crisis obrera.

Y agotadas todas las consignaciones municipales y particulares destinadas al paro no queda otro camino que la acción individual, pero estimable y utilísima, de los que puedan abrir trabajos.

En una de las apremiantes reuniones celebradas esta mañana en busca de soluciones, se ha consignado que usted podría dar trabajo realizando e incrementando la obra que al final consigno.

Yo le ruego a usted, en nombre de los obreros de Cáceres, en nombre de Cá-

ceres, que ayude a la solución del problema, cada vez más grave y pavoroso, comenzando los trabajos referidos.

Confiado me dirá lo antes posible haber accedido a la petición que le hago, con lo cual aprovechará la excepción del impuesto municipal sobre licencias, acordada anoche, se reitera suyo afectísimo, s. s.

**Antonio Canales**

### Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto **Café especialidad de la casa** APERITIVOS Licores de las mejores marcas Pablo Iglesias, 16.—Telf. 174 **Se sirve a domicilio**

### MINISTROS QUE REGRESAN

**Han llegado a Madrid los señores Zulueta y Largo Caballero**

POR TELEFONO

Madrid, 28 (6 30 t.)—Procedentes de Ginebra han llegado esta mañana a Madrid los ministros de Estado y de Trabajo y Previsión, señores Zulueta y Largo Caballero, que fueron recibidos en la estación por los altos jefes de sus respectivos departamentos.—Mencheta.

## GRAN TEATRO

EMPRESA SAGE TELEFONO 222

### HOY JUEVES

A las siete y media y diez y media

Extraordinario estreno de la comedia dramática

**Los amigos y una mujer...**

por Monte Blue y Etna Murphy

Esta es una película de poco título, pero de gran argumento e interés, en la que se desarrolla un problema sentimental de gran fondo.

Completará el programa la comedia de dos partes, titulada

**El mal tiempo, buena cara**

Próximamente, **El champagne tuvo la culpa**  
**La torre misteriosa**

### MATRICULA GRATUITA

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Cáceres

Relación de los alumnos a los que el Claustro de este Centro ha concedido matrícula gratuita para la convocatoria de Junio en las asignaturas solicitadas.

Manuel Díaz Domínguez María Josefa Parrón Cruz, María Jesús Parrón Cruz, Alonso Román Sánchez Castro Expósito Recló, Pedro Mejías Alvarez, Francisco Palacios Delgado.

Domingo Alvarez y Alvarez Leopoldo Marcos Calleja, María García Real, Vicente Pulpido Gómez, Luis Solana Morales, Joaquín Pérez Rey, Tomás Remedios Chaparro, Guillermo García Albalá.

Antonio Reyes y Reyes, Luis Borrero Cayetano, Modesta García Martín, Manuel Solís Medina, Antonio Vicente Tornero, Joaquín Gallego Hernández, José García Carrasco.

Julio Rosado Delgado, Luis Martínez Gómez, Valeriano Amado Medina, Antolín Durán Julián, María de la Concepción Reyes y Reyes, José Vegas Villarejo, Antonio Castellano Fernández.

Teodoro Pérez Pedrero, Miguel Hernández Infante, Eloy Solís García, Basillisa Fuentes Jiménez, Tomás Pérez Barquilla, Damián Izquierdo Andrada, Clotilde Hoya Mateos, Luis Escudero Pileto.

Francisco Fernández Agúndez, Filomeno García Terrón, Luciano Conejero García, Enrique Iglesias Timón, Santiago Guijo Fernández, Francisco Mateos Bravo, Daniel Fernández García, Juan Muriel Jiménez.

Estos alumnos abonarán durante el plazo de ocho días, a partir de esta fecha, los derechos en metálico y y timbres móviles correspondientes a las asignaturas solicitadas.

Los solicitantes, cuyas peticiones han sido denegadas, podrán utilizar el mismo plazo para formalizar sus matrículas ordinarias.

Cáceres, 27 de Abril de 1932.—El Director.

**Se arrienda BODEGA** (en sótano). Para tratar, con don Fernando Vegas, en Donoso Cortés, 3 y 5

### Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público: C. Matas.—1 toro B Hernández.—1 ternera. Varlos.—65 corderos y 3 cerdos.

### MATADERO DE MADRID

## Cotizaciones del día en el mercado de carnes

POR TELEFONO

Madrid, 28 (5'05 t.)—La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente: Cebones, de 3'17 a 3'22. Vacas, de 2'72 a 3'41. Toros, de 2'87 a 3'56. Bueyes, de 3'00 a 3'17; promedio, 3'31.

Terneras de Castilla, de primera, de 3'69 a 4'35. Idem de la Montaña y Asturias, de primera de 3'43 a 4; de segunda, de 3'26 a 3'91.

Idem de Galicia, de primera, de 3'13 a 3'26; de segunda, de 3'04 a 3'17.

Lanares: Corderos, de 3'03 a 3'12; promedio, 3'07. Cerdos castellanos, chatos, de 2'90 a 3'10.

Idem murcianos y mallorquines, de 3'10 a 3'25.

Idem extremeños, de 2'65 a 2'70. Idem Andaluces, a 2'60; promedio 3'02.—Mencheta.

## L. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 7 Teléfono 170

### Información militar

## Orden de la Plaza

Regimiento Infantería número 21

SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA

Cuartel: Capitán, don José García de Dueñas.

Guardia: Teniente, don Francisco Cueñas Barrios.

Imaginería: Otro, don Manuel Rueda García.

Vigilancia: Otro, don Julián Ruiz Pérez.

COMIDA DE LA TROPA PARA EL MISMO DIA

Desayuno.—Café con leche.

Primera comida.—Paella a la valenciana. Frite extremeño. Naranjas. Vino.

Segunda comida.—Alubias con chorizo. Pescadilla a la vinagreta. Ensalada de lechuga. Vino.

**DIARIO** Teléfono 175

**LABORATORIO "CASTEL"**

ANALISIS CLINICOS

DIRECTOR TECNICO JUAN CASTELLANO VINUES

EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA

Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 10

## Noticias

A disposición del juez de Instrucción, que la tenía reclamada por la Policía de esta capital ha sido puesta Dolores Martínez López, de 23 años de edad y soltera.

En la Peña Redonda cuando cometían faltas a la moral y por indocumentados, el agente de Vigilancia Vicente Sánchez detuvo ayer a los individuos llamados Miguel Báez Fernández de 27 años, soltero, natural de Fuente de Cantos (Badajoz) y Víctor Rodríguez Ruano, de 20, soltero, sin naturaleza y domicilio conocido.

Ambos ingresaron en la cárcel a cumplir una quinena que les fue impuesta por el gobernador civil.

El dueño de la zapatería «La Bota de Oro», señor Pulpido, nos comunica que en su establecimiento ha sido hallado un billete de Banco de España, rogándonos que lo hagamos público para que de esta forma llegue a conocimiento de la persona que lo haya extraviado y pueda presentarse a recogerlo.

## DE EL FERROL Se ha agudizado la crisis obrera

POR TELEFONO

Madrid, 28 (6 45 t.)—Comunican de El Ferrol, que una comisión de fuerzas vivas y autoridades ha salido para Madrid, con el fin de gestionar del Gobierno la concesión de auxilio para remediar la crisis obrera que se ha agudizado en términos alarmantes.

Se ha aplazado la huelga general que hay anunciada.—Mencheta.

### DEL INSTITUTO

## Título de Bachiller

De la Universidad de Salamanca se han recibido en la Secretaría del Instituto de Segunda Enseñanza de Cáceres, los siguientes títulos de Bachiller que están a disposición de los interesados.

De Manuel González Ceva, del, Diego Cebrián Bazadiego, Francisco Arias Gil, Ángel Pérez Sánchez y Pedro Lumbrera Vallente.

Nuestros reportajes

# El comercio de libros en las calles

Las librerías. - Los puestos callejeros. - Los vendedores de libros en los cafés. - Los poetas que venden sus libros. - La literatura chabacana

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Hoy se lee más. Las convulsiones de la vida política y social de las naciones, ha hecho que la gente se interese por la lectura. Y a medida que disminuye el número de analfabetos, el lector se encamina hacia el libro, donde encuentra personajes simpáticos, tipos odiosos, tragedias fantaseadas y cuanto se amolda a su cerebro, más o menos depurado. Desde luego, se lee más, mucho más.

**En este mes de Abril...**

Me lo decía un popular librero madrileño. Cervantes no sólo nos dió el mejor libro del mundo, sino que con su recuerdo, se ha conseguido intensificar la lectura. Celebrando todos los años su memoria, en el mes de Abril se nota la gran venta que se hace en las librerías. Y añade: Yo he vendido este año, a pesar de la crisis económica que se deja sentir en las editoriales, mucho más libros que el año anterior. Hay gran afición a leer.

—¿Autores preferidos?—  
—le preguntamos.

—Imposible detallar. Hay demasiada variación en el público.

—¿Y de teatro, se vende mucho?

—Mucho; la gente lee ahora más que antes obras teatrales. Y en esta clase de obras, sí que hay unidad de criterio en el lector.

—¿Qué obras prefieren en esta unanimitad?

—Las de Benavente.

—¿Cuál de ellas más?

—Todas. Pero una par de ellas sobre todo. «Los Intelectuales creados» y «Señora Ama». También piden mucho. «Cuando los hijos de Eva, no son los hijos de Adán».

**Por las calles**

Las aceras de la Puerta del Sol, de la calle de Alcalá, de la Carrera de San Jerónimo, de la Plaza Mayor y tantas otras plazas y calles madrileñas, están convertidas en comercios de libros. Mostradores sencillos en unas calles y hasta lujos en otras, como los que surgen en las aceras de la Gran Vía. Libros puestos en orden en unos sitios, y

a montones en otros, para que el lector se entretenga en rebuscar algo que pueda serle útil.

—¿Se vende mucho?

—Bastante. Pero sobre todo del libro barato. La gente gusta de comprar libros a precio bajo; no le importa que sean viejos, no sólo por lo deteriorados, sino porque haga tiempo que se publicaron y la actualidad no exista en ellos. El caso es comprar novelas que resultan baratas. Para esta clase de lectores, todos los libros son del día.

Un vendedor ambulante, que lleva su mercancía en un carricoche, se muestra complacido de su venta y nos dice:

—Ya ve usted. Todo lo que tenían almacenado en una librería hace años, lo he vendido yo en una semana, sobre este carricoche. Y es natural. La gente no entra en las librerías a comprar, porque no conoce lo que hay dentro. Teme molestar a la dependencia, sino adquiere lo que oíe en unos minutos. En cambio aquí, con toda libertad, coje ejemplares, los repasa, se lee alguna página, observa los dibujos. Y si no le gusta, vuelve a tomar otro en sus manos. Algunos terminan por marcharse sin comprar, pero la mayoría adquieren siempre alguno, si tienen donde elegir.

**El poeta**

Ya no está por las calles el célebre Buscarini, primer iniciador de la venta de libros por el propio autor. Una Casa de Salud le retiene en una ciudad castellana. Pero le han imitado mucho. Hay muchos Buscarini danzando por los cafés, ofreciendo su mercancía.

—¿Ganan mucho?

—Para pagar al impresor... o poco más. La gente lee pocos versos.

Yo, la verdad, no se si la gente lee porque no gusta de este género literario o porque hay pocos poetas. No es cuestión de envolverse en una capa, dejarse la melena, fumar en cachimba y lucir una chalina alrosa. Hace falta además, hacer versos. Pero versos bien hechos.

—¡Ah!... Pero nuestro poeta del café, nos asegura que él los hace como el propio Zorrilla, como Bécquer como Rubén Darío...

El público—añade—está desorientado. Se ha materializado mucho y no siente la poesía por ninguna parte.

**¡A real, a real!**

—Para todos los gustos. A elegir novelas galantes. Cuentos de sacristía; novelas para «niños de catorce a noventa años». «¡A real, a real!»

Y el vendedor ambulante, va sacando de los bolsillos de su trinchera sucia, novelitas galantes, dibujos obscenos, literatura pobre, firmada con pseudónimos por la falta de valor en quien las hace.

—¿Vendes mucho?

—Todo lo que llevo y más que tuviera. Cada día saco de casa tres o cuatro cientos de novelas de esta clase, y vuelvo sin un ejemplar.

—¿Todas a real?...

—Y a cinco duros... si se puede. Hay libros que abundan poco y tienen que pagarlos bien. De esa clase de ejemplares tengo solicitudes en gran escala. Cuando poseo libros de esos, no hace falta que los ofrezca a la gente. Tengo mi parroquia, y se la llevo a sus domicilios.

—¿Y no denuncian estas publicaciones?

—Como si nó. La mayoría se tiran clandestinamente y muchas, con toda legalidad. Se pone un director responsable, que lo mismo le dá estar en la cárcel que fuera de ella, y en paz. Vive suelto con su cargo hasta que una lluvia de procesos le lleva a la «trena». Entonces, se busca a otro y en paz.

—¿Y cuánto le suelen pagar a esos directores que no dirigen?

—Un duro diario. Son cargos sin otro trabajo que la responsabilidad. Ellos figuran como directores, aunque sean analfabetos.

—¡Bonito oficio!—le decimos. Como se lleguen a enterar muchos «parados» van a tener exceso de ofrecimientos para ocupar vacantes...

**Registro civil**

Hasta las cuatro de la tarde de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes:

**NACIMIENTOS.**  
Nicolás Martín Fernández, hijo de Sabino y María. Aldea Moret.

**MATRIMONIOS.**  
Ninguno.

**DEFUNCIONES:**  
Joaquín Ríos Quesada de 45 años; angina de pecho. Caleros, 25.

Joaquín Meléndez Fernández, de 57 años; apoplejía. San Juan, 20.

Melchor Romero Medina, de 66 años; lesión orgánica del corazón. Aldea Moret.

**Alvarez - Optico**

Se sirven recetas de los señores oculistas, por complicadas que sean.  
Gran surtido en Gafas y Lentes, Gramófonos, Discos, Relojes de todas clases e infinidad de artículos para regalos.  
Depósito de los cristales PUNKTAL ZEISS, lo mejor para la vista.  
ALVAREZ-Moret14-CACERES

**CONFLICTO RESUELTO**  
**Se normaliza la situación en Madroñera**

Al entrevistarnos esta mañana con el gobernador civil interino, don Ricardo Caltañazor, nos dijo que se había podido llegar a una solución satisfactoria del conflicto obrero planteado en Madroñera.

Esta solución consiste en que los propietarios de aquella localidad han garantizado con sus firmas la concesión de 6 000 pesetas, con lo cual habrá dinero suficiente para emplear a los obreros parados de aquel pueblo hasta que den comienzo las obras de construcción de la carretera.

Los obreros comenzarán a trabajar mañana y con ello el conflicto queda totalmente solucionado.

**EN MELILLA**  
**Los sindicalistas continúan en huelga**

Madrid, 28 (6 12 t.)—Cablegrafían de Melilla, que en aquella ciudad continúa la huelga que han planteado los elementos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo.

Esta mañana se han efectuado numerosas coacciones.—Mencheta.

Carpintería y Ebanistería  
— de —  
**Santiago Porras**  
Sancti-Spiritu, número 14  
CACERES

La "Gaceta" de hoy  
**La circulación de ganado en las provincias fronterizas**

**Anuncio de oposiciones en el ministerio de Agricultura**  
MADRID, 28 (5 10 t.) (POR TELEFONO)

En el periódico oficial del Gobierno, correspondiente al día de hoy, se insertan las siguientes disposiciones de interés general:

**Las zonas fiscales**  
Orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que quede derogada la de 21 de Diciembre de 1931 y se restablezca en cambio, en todo su vigor, la de 12 de Septiembre del mismo año, que señalaba la zona fiscal para la circulación y tráfico de ganado por todo el territorio de las provincias fronterizas con Portugal y por las provincias de Guipúzcoa y Navarra, fronterizas con Francia.

**Designación de un Jurado**  
Inserta el nombramiento del Jurado de la Exposición Nacional de Bellas Artes.

**TRABAJOS POLICIACOS**  
**Han sido detenidos los autores del robo de un maletín**

Madrid, 28 (6 45 t.)—La Policía ha logrado detener a los autores del robo de un maletín que contenía alhajas de gran valor, propiedad del duque de Fernán-Núñez.  
Se trata de tres conocidos maleantes que están fichados en la Dirección general de Seguridad.—Mencheta.

**LA EXPOSICION DE PINTURA**  
**Se pide que se cambie el sistema de nombramiento de Jurados**

Madrid, 28 (6 45 t.)—Una numerosa comisión de artistas, de los que han enviado sus obras a la Exposición nacional de Bellas Artes han dirigido un escrito al ministro de Instrucción pública pidiéndole que se cambie el sistema vigente de nombramiento de los Jurados calificadores.—M.

**Celebración de una Asamblea**

Autorizando a los profesores de las Escuelas de Comercio para que puedan concurrir a la Asamblea que en breve se celebrará en Madrid de profesores titulares mercantiles.

**Prórroga de matrículas**

Orden del ministerio de Instrucción pública, prorrogando hasta el día 12 de Mayo próximo el plazo para matricularse en todos los centros docentes a los alumnos no oficiales y no colegiados.

**Anuncio de oposiciones**

Publica la convocatoria de oposiciones para cubrir 56 plazas de auxiliares y 20 de aspirantes en el ministerio de Agricultura, con el haber anual de 2 500 pesetas.—Mencheta.

**EN LEGANES**  
**Un avión militar aterrizó violentamente**

Madrid, 28 (6 15 t.)—En las inmediaciones del pueblo de Leganés aterrizó violentamente esta mañana un avión militar pilotado por el teniente Velasco y el soldado observador Fernández. El aparato quedó destruido a consecuencia del encontronazo contra el suelo, pero los aviadores resultaron ilesos.—Mencheta.

**DE PALACIO**  
**Las audiencias del presidente de la República**

Madrid, 28 (6 30 t.)—El presidente de la República, señor Alcalá Zamora, ha recibido en audiencia especial al embajador de Portugal, que acompañaba a dos caudillos de dicha nación. Después el jefe del Estado fué cumplimentado por una numerosa audiencia militar.—Mencheta.

**AGUSTIN POZAS**  
Joyero y grabador  
MORET, 32 (antes Cortes)  
Teléfono 393  
**CACERES**  
**La Casa más surtida en objetos para regalos**

# El «caso sangrante» de Madroñera Ante el hambre de un pueblo que quiere trabajar...

Ante la transformación social que se está operando en nuestra vieja España, existen pueblos que no han encontrado diques para sus ansias destructoras y han pedido, iracundos, soluciones, sin causa ni motivos justificados. Y es, que han salido también a la superficie nuestros instintos pruriosos. Pero hay un pueblo en nuestra provincia, que sufre y padece hambre, y desea resolver el problema agobiador de poder vivir y no encuentra solución adecuada, y está a punto de que la ira se adueñe por completo de sus espíritus ante el hambre que se cierne sobre sus hogares como algo aterrador...

Este pueblo es Madroñera, pueblo grande y pobre de nuestra despoblada provincia. Yo he sentido de cerca sus dolores, sus afanes, sus anhelos de buscar por los cauces jurídicos su redención. Y he hablado con sus hombres y me he enterado con gran tristeza de lo que sufre, y ha sufrido silenciosamente, la clase obrera, y trazo este artículo con la ilusión de un romero esperanzado—el cual es un reflejo de una realidad abrumadora—y por él demando a los sociólogos, a las autoridades, a los ricos y a todos los hombres de corazón de mi provincia, que estudien el caso de Madroñera con cariño y con amplia visión espiritual y social, y se busquen y den soluciones rápidas a este pueblo para que no calga en el abismo de la desesperación. Nuestra provincia no puede permanecer al margen, indiferente ante la transformación que se está operando no solamente en España, sino en el mundo entero... Estamos, pues, frente a problemas fundamentales de vida. Nuevos cauces se están abriendo a una humanidad que lucha con denuedo por disfrutar una vida mejor. Aquí en nuestra Patria parece que ha sido una modelación psicológica de la raza la de estar entonando constantemente una lamentación vacua y estéril. Es preciso, ante la nueva justicia social que alborea, que renovemos nuestro temperamento llorón, apocado y asustadizo, y llevemos a las grandes arterias de la vitalidad pueblerina remolinos de sangre depurada de los vie-

prejuicios fatalistas y agoreros.

Con llantos, ni con elegías sauzarías y de maitines no se adelanta nada. Es necesario que en estas horas de hambre para muchos y precursora de la lucha para todos, todos pongamos el sentimiento colectivo en la fragua de la fortaleza, para que de la modelación de una nueva España, se cautericen de paso las goteras de nuestro cronismo enfermizo y anormal.

Hay que buscar rápidamente soluciones a los problemas rurales, que es lo que no se ha hecho nunca, pero no soluciones momentáneas con subvenciones raquíticas que remedian por un tiempo limitado.

Hay que llevar pan envuelto en doctrinas de fervido humanismo a todas las honduras sociales. Hogar frío, alma fría, mesa sin pan y sin espíritu, ¿qué podrán engendrar de grande ni de bueno?

Madroñera tiene un censo obrero enorme. No tiene, ni con mucho, término suficiente para ocupar a sus obreros. Sus medios de producción y ocupación son agrarios exclusivamente. Se ha ido mitigando el hambre y el paro con misérrimas subvenciones del Gobierno, del Ayuntamiento y esfuerzos de particulares. Todo para salir del paso y el problema del hambre se está ciñendo sobre los hogares de los trabajadores de Madroñera con caracteres aterradoros. A ese pueblo hay que darle término. Trujillo lo tiene inmenso y acaso superior para la colocación de sus obreros. Se impone estudiar el problema de Madroñera a fondo y resolverlo con equidad y justicia, y desatendiendo toda clase de convencionalismos

y derechos creados. El principal derecho, es el derecho a la vida. Es necesario que acabemos de una vez con esta hiriente y sangrante paradoja existente en nuestra grande y despoblada provincia, que mientras existen enormes extensiones de tierra sin hombres, haya pueblos como Madroñera que no tienen terreno para ocupar a sus habitantes.

No comencemos a entonar como triste elegía el eterno «ritornello»: «esto no tiene solución». Hay que buscársela a todo trance. A un pueblo que quiere trabajar y ha venido sufriendo con tanta resignación, no puede dejarse morir de hambre.

El problema que tiene planteado Madroñera, como otros pueblos de nuestra provincia, es muy complejo y difícil, y a su solución debemos aprestarnos todos los que llevamos dentro de nuestros corazones la llama viva y perenne de un sentimiento de fe y amor hacia los humildes, a los que sufren hambre y sed de justicia. Las cuestiones económicas y sociales parecen frías, rígidas y obedientes a estudios reflexivos y a cálculos pero deben estar siempre impregnadas sus soluciones de gran

espiritualidad y amor. Precisamente por no rimar el mundo a los acordes de doctrinas de fraternidad y amor, se está incubando una civilización bestial, con torpes apetitos, en la cual parece que el Arte, la Belleza, el Sacrificio y el Amor, son reminiscencias de otras épocas.

Y para la paz y progreso sociales, la fraternidad ha sido y es necesaria, pues sin la cooperación, la mutua ayuda y el amor entre los hombres, la sociedad no puede subsistir.

Desprendámonos de nuestros egóismos y hagamos para que la vida se tienda ante un pueblo como algo esperanzador, como una promesa de mejor bienestar.

De este artículo no salen orientaciones. Es una sincera demanda a los hombres de buena voluntad para que se interesen y den soluciones a un pueblo que desea trabajar para poder vivir. De mi pluma, ni de mis labios ha de salir un concepto ni una palabra imprudente que malogre o retrase la solución de este angustioso problema. Ahora supongo que la Prensa regional, siempre dispuesta a ser antena receptora de todas las vibraciones de la región, ha de recoger en sus

## Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas  
Colocación de capitales con seguridad y buen interés  
Opero también con papel del Estado y cédulas, si lo tienen invertido

Siendo la operación de 50.000 pesetas para arriba avisándome, iré a domicilio

**PRONTITUD Y RESERVA**

**CLEMENTE A. GALLARDO**

Oficina Central: Mayor, 4, principal. - MADRID. - Teléfono número 96.10.

SUCURSAL:

**MÉRIDA (Badajoz). - Teléfono número 17.**

columnas todas las opiniones de los que sientan estas cosas. Madroñera, por fortuna para ese pueblo, tiene hombres de gran cultura que creo no deben rehuir la ocasión de exponer sus sentires. Con huír no se adelanta nada ni se resuelven los problemas.

No son estas horas, un poco dramáticas, las más propicias para lanzar lirismos que entretengan el pensamiento ocioso. Horas son de superación y de esfuerzos de todos. Que los sacrificios que se hagan culminen en una obra de pacificación y bienestar social. Que acabemos con ese «hago lo que quiero y me dé la gana de lo mío», si no que ante la necesidad de las muchedumbres hagamos lo que debemos hacer.

Permanecer como meros espectadores ante el caso de Madroñera, como ante todos los casos que se presenten en nuestra provincia, será hacerse acreedor a la más viva repulsa. Hay que ser sembradores de ideas, de afectos, de santificación del civismo, de reivindicaciones sociales, de vibrantes democracias...

Espejos inmóviles ante una realidad viva y sangrante ¡eso nunca! A conjugar todos el verbo hacer

El caso de Madroñera podía ser un caso tipo de que hablaba el profesor de la Universidad de Gracova—Gumploviz—«de la aglomeración creciente». No seguimos exponiendo así el caso, porque esto nos haría discutir en el terreno seco y deductivo de la razón.

Yo aspiro a que se oiga la voz de Madroñera, y que resuene en los corazones de los hombres de buena voluntad de mi región, como un eco angustiado y dolorido al cual hay que llevar un bálsamo de salud. Aspiro a que la bandera que lance al viento los obreros conscientes de Madroñera, sea la de una justa reivindicación y no el estandarte que carnifique la rebeldía del hambre. Que todos sepan que no se puede abandonar a los obreros que se conducen como los de Madroñera, e esta g ma jerárquica de desigualdades sociales, al flujo perenne de las miserias irremediabiles. Volver la espalda y encogerse de hombros ante este caso, será algo suicida y que puede ser nuestro pesadumbre. Lo exige de todas las conciencias sanas saturadas de humanidad, de decoro, la divina doctrina del Divino autor del sermón de la Montaña.

De lo contrario sería difícil pensar con aquel glorioso inolvidable maestro nuestro en la Universidad salmantina, el señor Dorado Montoro, «el hombre es el bicho peor, de todos lo bichos conocidos».

Acabo manifestando que al terminar este artículo tengo viva complacencia. Tengo la satisfacción de que lo he escrito con el corazón y en favor de un pueblo que quiere vivir trabajando, que por esto merece sentir los brazos afectuosamente y se le brinde una solución cordial, reparadora y de justicia social...

José Augusto Pérez-Flores

Montánchez Abril 1932

## Restaurant "CORREO"

Servicios a la carta p  
cubierto.  
Lo más económico en  
clase.  
La comprobación es la  
demuestra la verdad.  
Se sirven bodas, bauti  
y banquetes.

Plaza de la Concepción  
CÁCERES

Lea V. NUEVO DI

**Campaña de lucha contra el invierno**  
EN  
**Las Modas de París**  
Inmenso surtido en pieles, guantes, jerseys, paraguas, impermeables, bufandas, abrigos, trincheras, gabardinas, chalecos, mantos, capas, plumas, sueters, corbatas, camisas, cubrecorsés, fajas, medias, calcetines de lana y una moderna colección de madejas y ovillos de los colores más modernos  
Pablo Iglesias, núm. 12.—Teléfono 302

**No compreis vuestros NEUMATICOS sin antes consultar con la Casa**

**ANTONIO PLA ALVAREZ**

Grandes existencias en baterías **TUDOR** y **BELFORT** desde 80 Ptas.

Repuesto de toda clase de automóviles

General Ezponda, 8 y 10.—Teléfono 227.

Charlas taurina

Carnicerito de Méjico nos dice porqué no ha toreado en Madrid

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

En la Plaza de Toros, viera el ganado que se prepara en los corrales para la corrida anunciada, y con su apoderado y otros conocidos afilados, hemos visto a Carnicerito de Méjico, el que se «comía» los toros en sus grandes temporadas de novillero.

No ha sido necesario que le entrevistásemos, porque él mismo se acerca a saludarnos y nos dice:

—Usted ha sido el que armó un revuelo con mi retraso para torear en Madrid. A usted, antes que a nadie quiero decirlo lo ocurrido, para que sus muchos lectores estén al tanto de ello. Si se tratara de otra persona no hubiera dicho nada, pero usted ha revuelto medio mundo con tanta difusión de Prensa.

—¿Pero usted no estaba en Madrid en la fecha que yo dije?

—Sí; tiene mucha razón.

—Y porqué ha perdido usted dos corridas en Madrid?

—Por mi gusto no. A la primera no podía llegar. Pero tuve gran interés en llegar a la segunda, al extremo que fui en avión de Méjico a Nueva York. Pero no alcancé el barco que yo quería. Y allí está la clave de todo. Llegaba a España a la hora crítica de la corrida. Podía el vapor ganar o perder unas horas, tal vez un día, y en esa duda, lo mejor era prescindir de torear, para que la sustitución la hicieran con tiempo.

Claro que luego llegó todo con prontitud y aunque telegrafié a mi apoderado de mi llegada a Madrid, desde Irún, ya había hecho la Em-

presa el cartel y lo había fijado, poniendo otro torero en mi puesto.

—¿Entonces, toreará usted en Madrid?

—Yo estoy dispuesto a ello. Y supongo que la Empresa pensará lo mismo que yo.

—¿Cómo no toreó usted la gran corrida de la Prensa en Méjico?

—Estaba herido en un pie. Y créame que aquello me perjudicó mucho. Si la tarde que di en la corrida de la oreja de oro, la doy en la de la Prensa, hubiera toreado muchísimo más. Pero perdí aquella corrida, y el éxito grande que tuve en la de la oreja, sobresaliendo aquella tarde de todos los que actuaban conmigo; Barrera, Liceaga, Heriberto García, Amorós I y Amorós Chico, no me sirvió gran cosa por ser ya una de las últimas actuaciones en El Torea

Y por los Estados no era cosa de estarse mucho tiempo, teniendo la temporada en España y esperándome la Empresa madrileña.

Y ahora...

—Voy a comenar a torear

Para la próxima estación

Y para corroborar una vez más, su bien cimentada fama, la casa «LA MUÑECA» llama la atención a toda su distinguida clientela para que admire en sus grandiosos escaparates la mayor profusión en Georgettes bordados, estampados y diagonal, Crep-Goya y Crep-Fassoné, gran surtido en Crespones lisos y estampados.

No se decida a comprar su vestido sin antes pasar por esta casa, convenciéndose será nuestra mejor propagandista.

Extenso surtido en pañería.

«La Muñeca»

ROSENDO CASO

Pablo Iglesias, 2. -- Teléfono 388. -- Cáceres

en breve. Pero como mi apoderado tenía mucho interés en comenzar en la plaza de Madrid, y no se ha llegado a tiempo, tratamos de solucionarlo para que en efecto sea Madrid mi primera actuación. Si hubiera que retrasarlo un poco, lo haría con gusto, perdiendo incluso de torear en provincias. Si no comenzaré la tournée en una plaza francesa para seguir en provincias.

—¿Decían por ahí que estaban disgustados su apoderado y usted?

—¡Bah! Eso son cuentos de camino. Exceso de confianza y simpatía entre el padrino y yo. Durante mi ausencia, se ha charlado de masiado de mí, se hablaba de números, etc., y no hay tal cosa; la realidad es que todo va como una seda.

—¿Va usted arrimarse como de novillero?

—Hombre, si los toros se dejan, procuraré hasta morarlos. Si no se dejan, haré lo posible para seguir siendo el mismo. El público de España ya me conoce. Por algo he sido el novillero que más dinero he cobrado y más corridas toreó. Claro que en el plan de matador de toros, la cosa varía por acaparar las corridas tres o cuatro figuras. Pero si hay suerte... yo me arrimo con novillos y con toros.

—Como esos...—decimos señalando a uno negro de grandes pitones.

—Como esos—nos contesta todo convencido.

V. F. C.

Caja Extremeña de Previsión Social Anuncio

Con objeto de hacer la provisión de dos plazas de auxiliares administrativos en esta Caja con el sueldo anual de 1500 pesetas, se convoca un concurso-oposición para el cual se admiten solicitudes hasta el 31 de Mayo próximo venidero.

En la Caja Extremeña (Cáceres, Canalejas, 9 y 11) se facilitan impresos con las condiciones de dicho concurso oposición y con el programa de los ejercicios que en la segunda decena de Junio han de realizar los aspirantes, cuya edad ha de ser de 17 a 25 años.

Cáceres, 19 de Abril de 1932 — El consejero delegado. León Leal.

Fantasia La princesita

Para Pilarina Arroyo Cáceres

La princesita sintonizada por la magia del bendito ensueño, y atraída por la maravilla de los mundos interiores, percibidos en los grandes campos del psicoanálisis... Puso por ventura un paréntesis a la vida ordinaria para adentrarse en los regios mundos interiores... En los suaves ámbitos de un mundo que respondía y regaba con sus claridades inmensas...

Abrió los ojos... confundida... alarmada... con atónito gesto, dulce siempre... Se interrogó. ¿Había regresado? O estaba todavía en aquel mundo atávico, en aquel mundo poderoso y brillante donde la grandeza del superyo se manifiesta intensamente... ¿Había regresado? Sí. Pero ya era algo de ese mundo donde halló tantas maravillas...

Al fin el jardín... El jardín normando con sus augustas severidades, con el libro abierto de sus recuerdos lejanos de sabor de historia... ¡La torre almenada allá en el fondo como un símbolo también de fortalezas en la carrera humana... Cerca de la fontana los macizos de los rosales, exuberantes de perfume... ¡Unas grandotas mariposas blancas, al fin, como un bautismo de ensueños todavía!... Hacien do círculos sobre la cabezita ensoñadora y extraída de la princesa rubia de los ojos de mar... De la rubia princesa de faz de nacar que sigue mirando al cielo con una mirada interrogante...

Sueño... Realidad... Cien clas... Acaso el desdoblamiento del espíritu que brotó en un torrente de energías... Ello fué que por ventura halló la gran clave filosófica fe... En lo divino y en lo humano. Fe, siempre fe...

Una fe amplia y luminosa... Halló un campo amplio a las grandes exploraciones interiores lleno de sendas nuevas deliciosas, y de flores azules idealizantes a las prosas rutinarias del vivir... Halló como una nueva costa azul también donde empezaba un mar profundo invitando a explorarle, lleno de dulces tesoros insospechados. Ante ella una fe luminosa...

Habla la fuente de rumor de besos, de rumor de música... de rumores de luz... Habla acaso su lenguaje de plata saltarino las sublimes incoherencias del príncipe novio, que arranca un maridial de amor de la magia de una clarina... La fuente rumorosa lanza poemas de vida entre el burbujeo de sus aguas... Los rosales de Thé... Los rosales de Thé tienen más dulce y expresivo el acento en sus ensoñadoras rosas pajizas, y hablan también de suspiros lejanos... y líricos poemas de amor. Los claveles rojos y grana tan españoles, palpitán y vibran recordando la alegría de una fiesta de toros. Las arenas del jardín presentan, en sus variantes espejuelos, destellos de luz con el último beso del sol. Y allá lejos... La rotonda de cipreses por la voz melódica de los ruiseñores, sigue cantando el eterno poema de las melancólicas...

¡Vanidad de vanidades! ¡Todo vanidad!

ELISA MIURA.

Andrés Merás

Cirujano del Hospital provincial CONSULTORIO DE CIRUGÍA GENERAL GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consultas a las 12. Canalejas, 62 CACERES

Javier

FOTOGRAFO

Casa especial en ampliaciones

Venta de artículos fotográficos

TRABAJOS DE AFICIONADOS

Venta de marcos y molduras para fotografías Aparatos KODAK AMPLIACIONES a plazos a plazos

KODAK - AGFA - PATHE BABY - ZEISS IKON Pablo Iglesias, número 12 CACERES

“BAZAR EXTREMEÑO”

Los antiguos y muy acreditados Almacenes de Muebles de Venancio Mirón, que tenía establecidos en la gran mejora de local han quedado instalados definitivamente en la

Plaza de San Juan, número 22. - CACERES

Esta casa, de sobra conocida por toda la provincia, que es la destacada por su gran surtido, como por sus precios tan populares y la seriedad, unido a las grandes atenciones que guarda a sus clientes, recomienda, muy eficaz, que al tratar de sus compras se fijen bien para no sufrir equivocación, que perjudicaría sus intereses.

Armarios con lunas biseladas, que están llamando poderosamente la atención, a 95 pesetas, y una bonita colección de camas, completas, con sommier, colchón y almohadón, 52'50 pesetas.

¡Ojo! No confundirse, frente a la iglesia de San Juan. Teléfono 426.

Sigo dando por CIEN pesetas los conocidos LOTES de MUEBLES

## Problemas locales

### Otra vez la crisis obrera!

Hay cosas que claman al cielo, y que hasta cierto punto justifican o disculpan, la inmensa mayoría de los males que afligen a la sociedad.

No hace un mes seguramente, se celebró en el Gran Teatro una reunión de los contribuyentes para tratar de resolver ese macabro problema del Paro forzoso que pesa sobre esta población.

Se habló entonces de dar trabajo a los parados con el jornal del hambre, hasta que llegara la siega y demás ocupaciones que la estación trae consigo.

Se nombró una Comisión gestora, compuesta por contribuyentes de rústica, urbana e industrial, para que determinara lo necesario con relación al asunto. Se cobró el quince, el diez y el cinco por ciento a los que por aquellos conceptos tributamos a la Hacienda, y ahora resulta—cuando acaso no haga quince días que está en vigor el acuerdo—que se acabó el dinero, que el conflicto se reproduce, y que se abre por el Ayuntamiento una suscripción voluntaria para reunir fondos con destino al paro obrero que se avecina rápidamente, y a la cual contribuyen ahora casi encabezándola, nuestros diputados a Cortes.

La Junta gestora a que antes me refero, cuenta desde luego con todos mis respetos, y además, sus individuos, personalmente considerados, cuentan también con todas mis simpatías, por eso, amparándome en aquel respeto y en estas simpatías—que desechar todo ánimo de agravio—me permito decir que la Junta, a mi juicio, debe una explicación pública para justificar el porqué ha terminado su misión.

¿Qué no se ha conseguido subvención oficial con la que se contaba en virtud de las solemnes manifestaciones del señor alcalde? Pues que se diga eso, y además que se explique el porqué no habrían sustituido con la cuestión personal.

¿Qué los cálculos fueron equivocados y en vez del 15, del 10 o del 5, debió ser una proporción mayor? Pues que se rectifique el error y volvamos a tributar, ¿que fueron muchos los contribuyentes que se abstuvieron de contribuir? Pues que se diga la cantidad que se dejó

de recaudar por ese concepto y hasta que se publiquen los nombres de los que se abstuvieron, para que cada cual forme su juicio y tome sus determinaciones con relación al caso.

Comprendo que para unos, sea molesto el contribuir voluntariamente a que las autoridades actuales resuelvan el espeluznante problema del hambre.

Comprendo también, que para otros—entre los cuales me encuentro yo—sea penoso el que bajo el pretexto de la situación actual, perciba un jornal el repugnante vago de oficio.

Sé muy bien y por triste experiencia, que la actualidad económica de los propietarios es angustiosa por extremo. Los arrendatarios, en virtud de esas leyes que se han dictado ahora, no pagan nunca o pagan mal. Los productos se venden con una depreciación enorme y en circunstancias difíciles de cobro. Los gastos de producción son más grandes que antes. Los hombres de carrera encuentran laberintos cuando pretenden hacer efectivos sus honorarios. Todo está mal. ¿Lo sé por desgraciada experiencia! Pero... ¿Es permitido eso del hambre?

No querría resolver embrazos a gobernantes que no son de mis ideas.

No quisiera que el vago se salvara ahora al amparo del trabajador.

¡Protesto enérgicamente de que el propietario no cobre del que le arrienda o consume!

Me repugna que el profesional libre no obtenga la debida remuneración a su sacrificio personal, pero... ¡más que todo eso, me asquea el que un solo ser humano se quede sin satisfacer sus necesidades perentorias!

No hablo del niño que quiere juguetes, ni de la mujer que viste a todo trance la falda corta, ni del hombre que ha de tomar sus sendos vasos de vino diariamente; me ocupo ahora, de los chiquillos que quieren pan; de las pobres mujeres que no pueden estar desnudas, y de los hombres honrados que quieren lo indispensable para los suyos.

Venga, pues, la explicación de la Junta del Paro forzoso, y vayamos a remediar un mal aunque sea haciendo

## Dirección de Propiedades

### Contratación del servicio de fotogrametría

#### Instalación de colonias escolares en Riofrío

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 30 t.)—El director de Propiedades, señor Bujeda, ha manifestado que en el Palacio de Riofrío, que fué del Patrimonio de la Corona, se están terminando las obras necesarias para habilitarlo con destino a Colonias escolares.

Dijo también que estudia actualmente la forma de contratar los trabajos de fotogrametría aérea para poder catastrar por este procedimiento unas 9 000 hectáreas de terreno.

Desmintió la noticia publicada por un periódico sobre el nombramiento de un maestro de Almadén, comunicando que tiene decidido presentar querrela contra el que lanzó la especie.—Mencheta.

un sacrificio extremado. ¡Es paña quiere españoles y no políticos, pero hay que hacer lo por mandato de la conciencia y no por conveniencias sociales! Pues es preferible que lllore un nene por que le falte un capricho, a que lllore otro por un pedazo de pan. Que no se retire la Junta gestora aludida ya que cuenta con la confianza de todos y sin mirar al presente político, ni al pasado, ni al futuro, procure solucionar la cuestión actual, que por cuotas voluntarias no ha de resolverse ni aún con la ayuda de nuestros diputados.

¡Pensemos y actuemos como españoles dignos, y todo se arreglará!

ALFREDO S AREVALO

### Contestaciones

al programa de elementos de Seguros Sociales, para ingreso en la Caja Extremeña de Previsión Social. Se venden en la calle Hornillo, número 14.—Cáceres.

### DE GOBERNACION

#### Aprobación de las bases de trabajo en el campo andaluz

MADRID, 28 (6 20 t.)—El subsecretario del ministerio del Gobierno, señor Espiá, al recibir a los informadores les comunicó que había llegado sin novedad a Sevilla el ministro señor Casares Quiroga.

Añadió que creían que mañana viernes quedaría terminada la redacción de las bases de trabajo para la próxima cosecha, cuyas gestiones van por camino satisfactorio.—Mencheta.

### DE HUELVA

#### El Colegio de Abogados se adhiere a los acuerdos del de Madrid

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 10 t.)—Dicen de Huelva, que el Colegio de Abogados se ha adherido a los acuerdos que el Colegio de Abogados de Madrid, ha adoptado con motivo de la sanción impuesta al juez del distrito del Centro, señor Amado.

Respecto al Estatuto de la Mancomunidad de Andalucía acordó no adherirse, por estimar que no responde a la realidad.—Mencheta.

### ¡A nuestros suscriptores!

Se han puesto al cobro los recibos correspondientes al segundo trimestre del año en curso, que comprende los meses de Abril, Mayo y Junio.

Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan abonarlos a su presentación, pues de no hacerlo así, al devolvérnoslo implica un perjuicio que tenemos la seguridad no está en su propósito ocasionarnos

### EN CARTAGENA

#### Rumores de huelga con motivo de la crisis obrera

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 05 t.)—Comunican de Cartagena, que en aquella ciudad se ha agravado notablemente la crisis obrera, por lo que circulan rumores de que con este motivo se declarará en breve la huelga general.—Mencheta.

## Información de Sevilla

### El ministro de la Gobernación visitará la zona de riegos

Se rumorea que las bases de trabajo aprobadas, son fantásticas.—Detención de individuos comunistas—Intentan incendiar el domicilio del párroco de San Julián

MADRID, 28 (6 30 t.) (POR TELEFONO)

Comunican de Sevilla, que ha llegado a aquella población el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, quien fué recibido por las autoridades, trasladándose inmediatamente al Gobierno civil, en cuyo edificio se hospeda.

El ministro recibió a los periodistas, a quienes dijo que no debía extrañar la lentitud en las deliberaciones de la Junta técnica del trabajo. También les anunció el señor Casares Quiroga que visitará la zona de riegos.

Los representantes de la Confederación Nacional del Trabajo se han retirado de la Comisión de técnicos que estudia los salarios que han de regir para las faenas de la recolección de la próxima cosecha.

Acerca de este particular, en Sevilla se rumorea que las bases de trabajo aprobadas, son fantásticas.

#### Intentos criminales

También nos informan de Sevilla, que en el domicilio del cura párroco de San Julián, cuya iglesia, como se recordará, fué recientemente destruida por un incendio, unos desconocidos prendieron fuego en una de las ventanas del edificio.

El vecindario acudió rápidamente y consiguió sofocar el siniestro.

Otros individuos roclaron de gasolina una ventana de la casa que antes habitaba el capellán del Asilo de San Cayetano y que ahora ocupa un guardia de asalto.

#### Detención de comunistas

El lunes fueron detenidos por la Policía de Sevilla, en la estación y cuando intentaban tomar el tren para trasladarse a Madrid, dos individuos indocumentados, a los que se les interviniéron mil quinientas pesetas, cuya procedencia no pudieron justificar.

Estos sujetos dijeron que eran curanderos y que habían curado la vista a un individuo llamado Juan Cáceres.

La Policía practicó un minucioso registro en el domicilio de éste, encontrando

una bandera comunista y varias cartas e itinerarios de la región andaluza.

Juan Cáceres ingresó también en la cárcel. Se trata de un individuo que es empleado de la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.—Mencheta.

### LO QUE DICE MARRACO

#### Los problemas más importantes son el económico y el social

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 45 t.)—El diputado a Cortes señor Marraco, ha manifestado a los periodistas que a su juicio los problemas más importantes que tiene planteada nuestra nación en las actuales circunstancias son el económico y el social, debiendo apresurarse el Parlamento constituyente a resolver ambos.

Opina que el partido radical va ganando terreno en toda la península y principalmente en la provincia de Zaragoza.—Mencheta.

### DE BILBAO

#### Se le aplica la ley de Defensa de la República a un armero

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 25 t.)—Anuncián de Bilbao, que el gobernador civil ha aplicado ley de Defensa de la República al armero Joaquín Franco, por dedicarse a fabricación ilegal de armas.—Mencheta.

### DE INSTRUCCION

#### Creación del teatro dramático nacional

(POR TELEFONO)

MADRID, 28 (6 10 t.)—El ministro de Instrucción Pública ha recibido la visita de los poetas Marquina y Machado, que le hicieron entrega de un informe sobre creación del teatro dramático nacional.—Mencheta.